

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## Relatividad de las libertades políticas

Hay quien desde la primer columna de un periódico, demasiado inclinado a tal linaje de tempestades, relampaguea, truena y lanza rayos y cenizas cual un pequeño Júpiter, contra Mussolini, porque el jefe del Gobierno italiano ha sido cosa tan extraña y fuera de razón, como la de que el concepto de la libertad es relativo, o si se quiere, circunstancial; es decir, que no en todos los casos y tiempos pueden disfrutarse, también podría decirse padecer, los pueblos, las mismas libertades.

Evidentemente el duce se refiere a las políticas y en tal respecto, para negar la relatividad aludida, se le necesita que empezáramos por recusar el testimonio de los sentidos y las lecciones de la experiencia; porque las dichas libertades políticas, aquí y en todas partes, están subordinadas a la que se llama ley suprema de la salud popular y, cuando esto lo requiere, aquellas son atenuadas, condicionadas y aun suprimidas. Y si esto se ha hecho, siempre, por todos los Gobiernos, en todas las naciones y en todos los tiempos ¿quién podrá negar que aquello que es objeto de atenuaciones, condicionamientos y supresiones no sea relativo?

Un día, en Italia, que estaba en el principio de su convalecencia de la gran guerra, el ejercicio de las repetidas libertades, llevó a la negación práctica y violenta de sagrados derechos. Algunos situados gobernantes, respondieron a los negadores con el sistema del avestruz cuando percibe el peligro, escondiendo la cabeza debajo del ala. Se salvaba el concepto de la libertad, pero se disolvía Italia. La opinión se le presentó a Mussolini, quien para salvar a la segunda, tuvo que velar, con mantillo relativamente tupido, la estatua de la primera. Y el resultado está a la vista de todo el mundo, incluso del mundillo masónico y liberalesco expulsado del Gobierno y de la administración de la península adriática.

Pero en otro sentido, lo propio aconteció cuando la guerra en Francia y en la Gran Bretaña. Todas las libertades estuvieron entonces condicionadas y virtualmente suprimidas, pues ni en público ni en privado podían manifestarse opiniones disconformes con las del gobierno, porque a la disconformidad se le daba trazas de traición. ¿Quiere decir el preopinante que excepto Mussolini nadie niega la esencialidad del concepto? Pues si lo quiere decir, bien claro está que se equivoca, pues el concepto ese lo modifican incluso quienes lo aceptan íntegramente en la normalidad según las circunstancias y los casos.

Y si tiene que ser, porque de lo contrario el gobierno y la política, medios para fines de bien común, sería algo rígido, inflexible, inadaptable, algo a lo que tendrían que subordinarse a las circunstancias, en lugar de ser la política y el gobierno los que se adaptasen a ellas. Eso de creer que ante todo y sobre todo, hay que mantener el absolutismo de ciertos conceptos, cuya relatividad acredita la experiencia, es proclamar una doctrina suicida. Hicieron lo contrario, entre otros, Briand en Francia, Canejas en España, Lloyd George de Inglaterra velando por la salud popular. Y gracias a que profesó el mismo con-

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Alhama de Murcia ha marchado D<sup>a</sup> Elena Briones viuda de Gaztam bide.

—Para pasar una temporada con sus hijos el comandante de Infantería de Marina don Manuel Muñoz y su distinguida esposa D<sup>a</sup> Ana Albaladejo se encuentran en esta los señores de Albaladejo.

—De Madrid ha venido doña María Teresa Carlos Roca de Fuentes.

—De Murcia ha venido doña Margarita Guirao de Carlos Roca.

—Después de pasar unos días en esta ha regresado a Madrid el médico militar don Edmundo Fuentes.

—De Mazarrón, don Rafael Calvo y su esposa doña Carmen Pasqual de Riquelme.

—De Murcia ha venido, con motivo del fallecimiento de la señora de Pasqual de Riquelme doña Angustias Cañada de Hidalgo de Cisneros.

ENFERMOS

Está mejorada de su enfermedad la niña María Luisa Alonso González.

—Está restablecida doña Natalia Valdivia viuda de Sixto.

—También está mejorada de su enfermedad doña María Quintas viuda de Pasqual de Riquelme.

LETRAS DE LUTO

Una sentida manifestación de duelo ha sido el entierro de la bondadosa y malograda señora doña Margarita de Barrera de Pasqual de Riquelme, verificado esta tarde a las tres.

El lujoso féretro, cubierto de flores, era llevado a hombros de la dependencia de la casa.

En el acompañamiento, tan numeroso como distinguido, hemos visto presidiendo a muchas personalidades, entre las que iban las autoridades locales.

Ha asistido el clero parroquial de Santa María de Gracia, que ha cantado un solemne responso ante el cadáver en la puerta de dicha iglesia.

Del coche fúnebre, tirado por cuatro caballos, pendían dos grandes coronas de flor natural, una de ellas con una dedicatoria de los jardineros del Ayuntamiento.

Descanse en paz el alma de tan bondadosa señora y reciban su viudo, nuestro distinguido amigo el Teniente de Alcalde de este Ayuntamiento don Mariano Pasqual de Riquelme, madre política doña Milagros Bohigas, hermanos y demás apenada familia la reiteración de nuestra más sincera condolencia por la desgracia que hoy lloran.

## Aceites pesados para

motores diesel

Gasolina-Lubrificantes

**TEXACO**

Mayor 14-Cartagena

cepto de la relatividad el general Primo de Rivera, representando al Ejército, tienen semblante y hechos de nación la nuestra, porque si sigue aquello de dejar decir y hacer a cada cual lo que quiere, la colectividad, relajada y en punto de disociarse, habría acabado disolviéndose.

M. PERAFLO.

## Teatro Circo

Anoche hizo su presentación en este teatro con la comedia de Linares Rivas «La Raza» la notable compañía Bové-Torner.

Obra e intérpretes eran conocidos por nuestro público, que en múltiples ocasiones les ha aplaudido, en sus recientes actuaciones en Cartagena.

Nos limitaremos, pues, a decir, que la notable producción del genial comediógrafo obtuvo una interpretación excelente distinguiéndose Laura Bové, Mercedes Bayona, Vicente Moya y Luis Torner; notable agrupación a la que hemos tributado varias veces un elogio merecido, al cual nos remitimos hoy.

SIGRIDO.

## Hace 40 años

Miércoles 23 Marzo de 1887

Ayer mañana tuvimos el gusto de visitar el Asilo de las hermanitas de los pobres de esta ciudad y la verdad quedamos admirados de los grandes progresos del citado Asilo que hoy tiene a su cuidado un considerable número de ancianos de ambos sexos.

Este Asilo debe mirarse con alguna predilección por todos los cartageneros y hoy que se están efectuando algunas obras de ensanche, debe acudir con su óbolo todo el que pueda.

—Notable promete ser la corrida que el domingo se celebrará a beneficio de los Marrajos. Asistirá lo más aristocrático de nuestra escogida sociedad y será presidida por lindísimas señoritas. La corrida será con división de plaza que es una novedad en Cartagena y los cuatro toreros serán muertos a estoque unos y a rejón otros.

Del despejo está encargada la escuadra de granaderos y amenizarán el espectáculo cuatro bandas de música. Además una alegre diana en la mañana del domingo anunciará la celebración del espectáculo.

## Exploradores de España

Concurso de trabajos manuales.

Accediendo a lo solicitado por varios exploradores que no tienen terminados los trabajos que confeccionan para el Concurso, queda prorrogada la admisión, en los temas de Literatura, Dibujo y Pintura, Escultura, Fotografía y Trabajos Manuales, hasta el día 10 de Abril próximo.

Cartagena 23 Marzo 1927.—El Consejo Técnico.

## Información

de Marina

Pasa a situación de reemplazo por enfermo al capellán primero de la Armada don Cipriano Tapia.

—Se dispone que el Teniente de Ingenieros de la Armada don Antonio Calyache y Cerón pase a Barcelona a las órdenes inmediatas del jefe de Ingenieros, Inspector técnico de las provincias de Levante.

**PEDID EN TODOS LOS BARES LOS BOCADILLOS POMARES**  
Rellenos de anchoas

**¡Ya no me pica!**

El picor continuo, unas veces en un sitio, otras en otro, es una sensación extraordinariamente desagradable. Un frasco de

**Mitigal „Bayer“**

basta para hacer desaparecer todo picor. La eficacia del Mitigal en toda clase de picor cutáneo, así como en todas las enfermedades parasitarias de la piel (especialmente en la sarna) ha sido confirmada por los médicos. Pida Vd. uno de los interesantes folletos explicativos que se reparten en todas las farmacias. (Use Vd. también Mitigal!)



Cronica internacional

## Un pueblo en armas

La cámara francesa ha votado casi por unanimidad—500 votos contra 32 de los comunistas—el proyecto de ley sobre organización de la nación para tiempo de guerra. Del artículo 1<sup>o</sup> se desprende el carácter del proyecto. El artículo es el siguiente:

«En tiempo de guerra todos los franceses sin distinción de edad ni de sexo, están obligados a participar en la defensa del país.

El debate a que ha dado lugar el proyecto, ha sido rápido y jugoso. Dos socialistas tan significados como Renaud y Paul-Boncour han defendido la organización bélica del país, agitando tumultuosamente ideas y doctrinas, para dar un significado dramático a lo que a todo observador imparcial se le antojara una medida completamente militarista. Algo más todavía. Cuando el diputado comunista Renaud aludió a Rusia, los otros parlamentarios socialistas le respondieron que según el último presupuesto de la República soviética, ésta dedica el 14 por 100 de su presupuesto al capítulo de Guerra, con lo que resulta el soviétismo mucho más militarista que los estados europeos que pagan por tales.

Hagamos notar el interés que han puesto los defensores del proyecto en presentar a éste como una medida totalmente defensiva y aun francamente democrática.

Las palabras de Jaurés han sido interpretadas con un amplio criterio, para que no se advierta la traición al «maestro». Se han hecho ilusiones también a los pactos narcotizantes de Locarno y se han repetido los consabidos tópicos: «un paso más en favor de la paz», «el desarme progresivo y simultáneo».

Y a la hora de votar se ha producido la unión sagrada de los partidos, y con excepción del grupo de los sin patria, todos los demás han dado su consentimiento para que llegado el momento, sea toda Francia un pueblo en armas, y movilizadas todas las fábricas, quedando bajo el control militar desde las agrupaciones deportivas a las sociedades obreras, sin pensar acaso, por la rapidez con que se han entregado los parlamentarios a esta fantasía legislativa en los peligros reales que en caso de invasión podrían correr los no combatientes militarizados por el decreto en cuestión.

A esta medida adoptada va a suceder la fortificación de la frontera del Este.

También se dará habilidad los socialistas franceses para discurrir esta medida con apariencias democráticas, pero la verdad es como antes declamamos, que estos preparativos

son profundamente militaristas y llevan irremisiblemente a la guerra.

Por regla general todos estos preparativos bélicos suelen ir acompañados de un vocerío pacifista. Italia, que también acumula sus medios de ataque y robustece sus organizaciones de frontera, no consiente que se le diga que se va transformando en una potencia agresiva. Como rechazan la acusación los otros pueblos que andan acorazándose más y más, multiplicando sus medios de guerra. Desde Rusia a Turquía. Desde Polonia a Norteamérica.

Pero acaso resulte más chocante esto en Francia precisamente por ese cuidado que pone en aparecer como la nación pacífica y democrática por excelencia: nación que mientras tiene a un ministro respirando las auras suizas para repetir el «leit-motiv» de la pacificación de los espíritus, tiene a otro ministro atareado en dar cima, apoyado por todo el Parlamento, a su intento de convertir a toda la nación en un campo atrincherado.

Mr. Painlevé, el ministro de la Guerra, ha anunciado que este proyecto de defensa nacional es el marco donde encajarán otras leyes militares en gestación.

No son de extrañar los comentarios alemanes a estas disposiciones de Francia. Y son lógicas ahora las voces de protesta alemanas, cuando los periódicos de París con tanta frecuencia ponen el «grit» en el cielo, viendo en cada organización deportiva alemana un vivero de reclutas, y en cada fábrica un arsenal de municiones.

A. M.

**T. S. H.**

RADIO-CARTAGENA

E. A. J. 16 - Onda 885 metros - Un kilovatio en generador - Emisiones diarias de 8 a 10 de la noche.

Programa para mañana:  
Moros y Cristianos, fantasía de Serano.—Listrada, fantasía de Linke.—Las dos Princesas, fantasía de Caballero.—En la Alhambra, serenata de Bretón.—Flor de Fougere, vals lento.—Bai ables.

**MINERALES**

Ultima cotización del mercado de Londres:

Plomo 27-14-4 1/2 libras.

Zinc 30-12-6 libras.